

Home » Noticias » El Poder Judicial y su Vínculo con el PLN: ¿Justicia o Protección a los Corruptos?



Noticias Uncategorized

El Poder Judicial y su Vínculo con el PLN: ¿Justicia o Protección a los Corruptos?



Styben Arias



12 de febrero de 2025



No hay comentarios

El **Poder Judicial de Costa Rica** enfrenta constantes cuestionamientos sobre su **independencia y transparencia**, especialmente en casos de corrupción que involucran a figuras políticas. Una de las razones principales de esta percepción es el **mecanismo de nombramiento de magistrados**, el cual **depende directamente de la Asamblea Legislativa**, donde tradicionalmente ha dominado el **Partido Liberación Nacional (PLN)**.

¿Cómo se eligen los Magistrados de la Corte Suprema de Justicia?

Según la **Constitución Política de Costa Rica**, los magistrados de la Corte Suprema de Justicia son **elegidos por la Asamblea Legislativa** mediante el voto favorable de **dos terceras partes de los diputados presentes** (*Artículo 159*). Su nombramiento es por **ocho años**, y la reelección es automática a menos que la Asamblea decida lo contrario, también con una votación de **dos tercios** (*Artículo 163*).

Los requisitos para ser magistrado incluyen ser costarricense, mayor de 35 años y abogado con al menos **10 años de ejercicio profesional o cinco años en el Poder Judicial** (*Artículo 160*).

¿Cómo influye la política en el Poder Judicial?

La elección de magistrados por parte de los diputados crea un **vínculo directo entre la política y la justicia**, ya que la mayoría legislativa de turno tiene la posibilidad de nombrar magistrados que **respondan a sus intereses**.

- ◆ **Los magistrados eligen a jueces y fiscales** → La Corte Suprema de Justicia, una vez conformada, **nombra a los jueces y fiscales del país**

(*Artículo 163*), lo que significa que estos funcionarios judiciales terminan dependiendo de una estructura que comenzó con el voto de los diputados

- ◆ **Histórica influencia del PLN** → Durante décadas, el **PLN ha sido el partido con mayor presencia en la Asamblea Legislativa**, lo que le ha permitido incidir en el nombramiento de magistrados y, por lo tanto, en la selección de jueces y fiscales.
- ◆ **Protección mutua** → Dado que los jueces y fiscales son nombrados por magistrados elegidos por los diputados, **se genera un círculo de influencia y protección dentro del sistema judicial**. Esto puede derivar en decisiones que **favorecen a ciertos sectores políticos**, debilitando investigaciones y reduciendo la posibilidad de sanciones en casos de corrupción.

Casos recientes y falta de transparencia

Un ejemplo de la falta de confianza en el sistema judicial fue la **anulación de la declaratoria de crimen organizado en el Caso Diamante**. En este caso, una jueza utilizó una resolución con argumentos copiados de un caso ajeno, lo que permitió que la defensa **apelara y lograra la anulación de pruebas clave**. Aunque no se ha demostrado influencia política en esta decisión, la percepción de que el sistema judicial **favorece a ciertas figuras** se mantiene.

Conclusión: ¿Se necesita una reforma judicial?

El actual mecanismo de selección de magistrados, jueces y fiscales **genera dudas sobre la independencia del Poder Judicial**, ya que los

nombramientos tienen **origen en la política legislativa**. Para fortalecer la justicia en Costa Rica, se hace necesario:

- ✓ **Mayor transparencia en los procesos de elección de magistrados.**
- ✓ **Límites a la reelección automática de magistrados.**
- ✓ **Garantías para que los jueces y fiscales sean seleccionados con base en méritos, no en influencias políticas.**

El país enfrenta el reto de asegurar que el **Poder Judicial actúe con total imparcialidad y sin presiones de los partidos políticos**, garantizando así una verdadera **justicia para todos los costarricenses**.

📌 Fuentes:

- **Constitución Política de Costa Rica** (*Artículos 159, 160 y 163*).
- [Teletica.com: Anulación de crimen organizado en el Caso Diamante.](#)
- [Diario Extra: Cómo afecta la anulación de crimen organizado en el Caso Diamante.](#)

🗣️ **¿Qué opinas sobre la influencia política en el Poder Judicial?**

Déjanos tu comentario y comparte esta información. 📄

Please follow and like us:



Like



📅 Última actualización el 12 de febrero de 2025



Styben Arias

Ver todas las entradas

Comentarios

Aún no hay comentarios. ¿Por qué no comienzas el debate?

Copyright 2025 – **vocesdecostarica.com**. All rights reserved. Styben Arias